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Nada a acrescentar, sou grato pelo projeto

Recebo o auxilio moradia por meio de dinheiro pelo fato do campus Pontal 
ainda não ter a moradia estudantil fixa, o auxilio é excelente e ajuda muito

O cronograma de todo o processo demora muito. Deveria ser mais 
rápido, assim que o aluno ingressa, já deveria ter como solicitar e, caso 
contemplado, utilizar o benefício para sua permanência na faculdade. A 
exemplo, quando concorri no edital, só comecei a receber o benefício no 
meio do ano, e minha permanência no curso até junho foi muito difícil, 
pois não tinha condições algumas de arcar com os gastos de morar em 
outra cidade para fazer faculdade, dentre outras despesas.

Sugiro que seja implementado em outros campus tbm, não só os de 
Uberlândia existem muitos estudantes que deixam de estudar nós 
campus de Uberlândia justamente pelo alto custo de vida que uma 
cidade grande tem, procurando assim as unidades afora da UFU onde se 
o custo é mais barato como Ituiutaba. A moradia universitária deveria ter 
em todos os campus.

Construção de moradia nos outros campus

Auxílio Moradia: sempre estar acompanhando os ajustes do mercado 
imobiliário (especialmente nos bairros universitários), tendo em vista que 
sempre ocorrem ajustes nos aluguéis; auxiliar os alunos com questão de 
contrato oferecendo orientações gerais e também sobre negociação; 
talvez pensar em fazer parceria com imobiliárias para que estudantes 
tenham descontos; talvez adquirir alguns imóveis; Moradia Estudantil: 
investir para melhorias nas instalações e consultar constantemente os 
usuários

Sugiro uma maior atenção na inclusão/orientação a pessoas com 
deficiência sobre os apartamentos acessíveis da Moradia Estudantil. 
Muitos não sabem que existem. O Edital não deixa isso claro; cita muito 
vagamente. Necessita mais divulgação. Muito mais. Outra coisa 
externamente importante: a administração da moradia estudantil não 
tem incluído pessoas transexuais, que não estao no padrao binário 
masculino/feminino. É urgente que isso seja mudado, pois todos, assim 
como pretendem os documentos normativos da Moradia Estudantil, 
"independente de gênero têm seus direitos assegurados", porém, isso 
não vem acontecendo integralmente. Precisa ser colocado em prática 
com devido respeito às diversidades.

A moradia é incrível!! Só falta um intercampi que passe lá.

Diversas universidades e institutos federais já incluem estudantes de zona 
rural em seus programas de inclusão social. Eu considero ter enfrentado 
dificuldades por precisar me mudar para a cidade mas não poder receber 
bolsa de moradia.

Acredito que a PROAE fez/faz uma boa seleção e que somos assegurados 
que somente estudantes que realmente necessitam, têm acesso à esses 
auxílios.

Seria maravilhoso se o auxílio moradia fosse de acordo com a média de 
alugueis da região pois é extremamente difícil encontrar lugares no 
mesmo valor que o auxílio, fazendo com que o aluno fique buscando de 
outros métodos para complementar o valor.

Sou assistida pelo auxílio moradia e é excelente, me ajuda muito na 
permanência na Universidade, o auxílio cai na conta nos dias certos. Só 
achei muito burocrático quando fui fazer a solicitação para conseguir o 
auxílio. São muitos documentos exigidos.





O Restaurante Universitário é essencial, o cuidado e carinho que o 
pessoal tem conosco também nesse período pandêmico receber em 
forma de dinheiro está auxiliando muito nas despesas

Nada a acrescentar, sou grato pelo projeto.

Com o fechamento dos RU's o auxílio alimentação foi muito importante 
para os alunos que usavam esse serviço a partir de bolsas

Aos finais de semana que realmente depende do ru, fica sem janta no 
sábado e sem nenhuma refeição no final de semana, acredito que 
possa melhorar nessa questão.

Sei que é um auxílio, mas penso que poderiam melhorar o valor, pois 
tem aluno tem somente este valor para se manter e definitivamente 
não dá

A comida é excelente, não tenho reclamações, mas seria interessante 
instalar algum meio de ventilação no refeitório do Umuarama.

No campus Pontal sou muito satisfeito com o Restaurante Universitário e 
creio que poderia ter uma ampliação dos auxílios e divulgação por cartaz, 
sendo que é uma forma eficiente de divulgar para os estudantes que não são 
tão conectados a internet.

O café da manhã, almoço e jantar são bons, mas falta jantar sábado e 
refeições domingo, algumas pessoas tem muito baixa renda e acho 
que seria plausível um auxílio pra ajudar nessas refeições destes dias 
pra pessoas que precisam

Sobre o restaurando universitário, acredito que os horários deveriam se 
estender, pois as filas são enormes e com mais tempo para a entrada 
do estudante no restaurante acredito que as filas iriam diminuir.

Suco era incrívelllll

Gostaria que o valor do auxílio alimentação se adequasse aos novos 
valores de mercado principalmente nesse momento de pandemia onde 
os valores de alimentos alimentaram muito

Sem sugestões. Acho o serviço prestado pelo RU de enorme excelência! E 
fiquei feliz com o auxílio em pecúnia durante a pandemia. Tem me ajudado 
muito a me alimentar melhor.

Sou beneficiária dessa bolsa e curso geologia, entregando não vou conseguir 
me formar por conta das matérias que exigem campo, assim como o próprio 
TCC 2. Sendo assim, eu não consigo fazer mais nenhuma matéria e terei que 
continuar a pagar minhas contas. Estou travada na faculdade e 
provavelmente quando acabar esse semestre e sobrar apenas matérias que 
envolver campo, perderei o direito a essa bolsa que garante minha 
alimentação

Muitos pessoas que realmente precisam da bolsa alimentação não são 
selecionada, enquanto outras com condições financeiras excelentes 
tem bolsas





Tivemos algumas vezes os passes sendo liberados com atrasos. Na 
maioria das vezes, aparentemente, os erros foram da empresa de 
transporte. No entanto, é algo para se ter em vista.

Já utilizei o intercampi municipal algumas vezes e não tenho nenhuma 
reclamação a fazer

Nada a acrescentar, sou grato pelo projeto. Poucos horários disponíveis de Intercampi

Sugestão sobre auxílio intermunicipal: cobrir o valor do contrato do 
estudante.

Aumentar a quantidade de ônibus/horários

Acredito que seria melhor, colocar o transporte entre a moradia e a 
universidade com o onibus proprio.

O acréscimo de mais ônibus e mais pontos para os intercampi de Monte 
Carmelo.

O valor não dava pra pagar a mensalidade. Poderia optar por ônibus 
intermunicipal semi urbano, que tem linha diária ex : Araguari/ 
Uberlândia´ e NÃO Associação dos Estudantes Universitários de 
Araguari Usuários do Transporte Escolar Intermunicipal para que possa 
manter o controle da exploração isso é ruim. Cansativo e desgastante

Nada a reclamar, funcionam muito bem

Poderia ter um ponto de recarga na universidade.
Utilizei o apoio estudantil para ida em congresso

Poderia ter mais informações sobre o apoio estudantil para viagens
Em tempos fora de pandemia, aumentar os horários e os turnos para 
deslocamento campus Educação Física e Glória





Sinto que ainda falta divulgação das ações de saúde física e mental da 
universidade, em especial de dias, horários e local onde elas ocorrem.

Acho que falta atendimento psicológico, porque vocês disponibilizam 
apenas 3 consultas e só pra quem é bolsista. Sendo que é nítido, o quanto 
tantas pessoas precisam. Eu já tranquei um semestre da faculdade por ter 
dado depressão e não conseguir ajuda em Uberlândia, e sei que não sou a 
única. Vocês poderiam abrir atendimentos com os alunos da Psico para 
os outros alunos, seria muito válido.

No campus do pontal são poucos os atendimentos

Os programas de acolhimento criados no período de pandemia 
tiveram impactos significativos, foi uma ótima iniciativa. Acho que 
ampliar a divulgação e também propor mais ações voltadas para isso, 
além de consultas públicas (como essa) sobre o tema

Atendimento psicológico é extremamente insuficiente

Poderia ter um suporte maior de tratamento a saúde e odontológico

No campus MC não vi atendimento a saúde

O Campus pontal deveria ter uma sala de enfermagem, pois diversas 
vezes temos que sair correndo com amigos para o pronto socorro ou 
hospitais

Acredito que em relação ao atendimento psicológico, deveria ser mais 
acolhedor. Tem 3 meses que passei pelo acolhimento e até hoje não 
fui chamada para fazer acompanhamento com um profissional da 
UFU.

Atendimento agendado seria mais acolhedor do que por ordem 
chegada para os casos psicológicos e psiquiátricos. Para pessoas 
já em situação de crise, a espera e a possibilidade de não ser 
atendido podem agravar a crise ou fazer a pessoa não buscar ajuda

O Hospital da UFU poderia atender todos os alunos da instituição. E 
estimular o cuidado físico durante a graduação/pós-graduação, ficar anos 
longe de casa sem fazer os exames regulares não uma vida saudável. Além 
de aumentar as campanhas contra doenças sexualmente transmissíveis e 
gravidez indesejadas.

Realizar parceria com clinicas e hospitais públicos para viabilizar a 
assistência integral ao estudante. Implementar programas de 
prevenção de doenças, campanhas educativas na área de medicina 
do estilo de vida.





Não tenho do que reclamar, está me ajudando muito.

O valor estipulado para garantir o acesso é muito baixo para compra 
equipamentos além de ser absurdamente burocrático. Não consegue ter 
acesso a esse auxílio pela quantidade de documentações que foi 
impossível conseguir todas no meio da pandemia.

Essencial para 2020 e 2021

Salvou a minha graduação sem ele eu não teria continuado

Ampliação do valor, pois as operadoras vem constantemente aumentando 
o valor da internet residencial.

O auxílio para adquirir um computador é baixo relacionado aos valores de 
mercado atualmente.

Demora mais de um mês após o início das aulas, isso atrapalhou em 
2 de 4 matérias.

É extremamente importante ajudar ao estudantes que tem baixa 
renda. Porém, ainda precisa de melhoria

Não tive acesso ao auxilio devido pouco prazo para conseguir acesso 
aos documentos exigidos, tendo uma vez que já era beneficiário de 
auxilio estudantil em modalidade presencial, e de que não foi levado 
em consideração meu cadastro já existente, tendo assim na minha 
opinião um não aproveitamento de alguns alunos que realmente 
precisavam porem não foram contemplados por esse auxilio digital.

Em relação ao auxilio digital na pandemia. Verifiquei que alguns 
estudantes tiveram o auxilio em pecúnia de internet cancelado, por 
apresentarem contratos firmados antes da abertura do edital. 
Sabemos que no edital o ponto dizia que o contrato teria que ser 
celebrado após a concessão do beneficio. No entanto, sabemos que o 
beneficio não veio antes do inicio as aulas e outra, grande parte já 
possuíam contratos estabelecidos, mas, se não fosse o auxilio não 
teriam condições de se manter com a internet..

Possibilidade de compras de terceiros e não apenas em lojas que 
emitam NF.

Achei interessante e pontual





Não conheço nenhum no pontal

Não conheço auxílio para cultura além de pagar meia em teatro e cinemas, 
pela qual não estão funcionando na pandemia.

Poucos benefícios

Não sabia da existência

Já participei da produção de uma congresso que teve auxílio da PROAE 
somos gratos pelo suporte!

Creio que nas ações futuras o estudante proponente deva ganhar bolsa ou 
ser pago para que se tenha um incentivo para maior volume de 
participantes. Além, de ampliar as ações culturais e artísticas.

Eventos que abordem a questão da pessoa com deficiência e sua 
inclusão no âmbito acadêmico.

Tem que ser melhor divulgado, utilizar outras mídias digitais, além da 
institucional.

Existe uma deficiência muito grande aqui em Monte Carmelo, somos 
muito dependente de Uberlândia e por isso acredito que só fazemos 
evento quando fazem em Uberlândia tambem.

Ações periódicas e previstas em calendário anual na área de artes e 
cultura

Fomentar e melhorar divulgação do Cine UFU e ampliar visitação ao 
MuNA (para além dos discentes do IARTE).

O PIAC é um projeto muito bom! Deve continuar, pois permite aos estudantes 
serem empreendedores e conhecer em nível micro como administrar, produzir 
etc.

pelo corte de verbas, muitas das ações não puderam (antes da 
pandemia) ser executadas em todos os campis. Entretanto as ações 
tem abordado assuntos muito importante para a comunidade 
universitária, trazendo, na minha opinião, benefícios.

Mais eventossssss





Não conheço nenhum no pontal

Não sabia que existia esse tipo de auxílio pelo menos nunca ouvi falar e 
nunca participei de nada, a faculdade tem uma academia fechada mesmo 
antes da pandemia...

Infelizmente mais uma vez vejo que a parte esportiva se limita apenas a 
Uberlândia, deixando os campus afora sem o mesmo suporte ou quase 
nenhum em muitos casos, campus pontal até hj em 10 anos de existência os 
alunos não desfrutam ainda de um local esportivo apropriado.

Acho que apesar de todo o incentivo ao esporte que existe na 
universidade é preciso ampliar isso. Por exemplo: oferecer bolsa atleta e 
também o tempo dedicado ao esporte (atlética, cheer) serem 
contabilizados como horas complementares

Precisa voltar a academia na UFU

O Campus Pontal precisa de uma pista de caminhada com 
iluminação de led para caminhadas noturnas e diurnas

Mais apoio e incentivo às atléticas, como divulgação de eventos 
promovidos pelas mesmas, divulgação dos treinos, promoção de 
pequenos campeonatos além das Olimpíadas Universitárias.

Incentivar a prática esportiva como forma de melhoria na saúde 
física e mental. Realizar reforma dos centros esportivos atuais 
(principalmente quadras) e construção de novos locais para 
inclusão de novas modalidades.

As ações das Olimpíadas Universitária é um momento bem 
interessante, proporciona bastante interação entre os estudantes. 
Espero também que depois da pandemia as academias de 
musculação possam retomar o funcionamento.

As olímpiadas universitárias são uma ótima inciativa, porém no 
final das contas, para grande parte dos participantes ela se torna 
mais uma desculpa para participar de festas e se divertir com os 
amigos, do que uma atividade esportiva de fato, acredito que uma 
maior fiscalização em cima dos participantes das atividades, 
cabível de proibição na participação em eventos posteriores já 
tornaria o evento muito mais sólido.

Implementar ao longo do ano todo ações de recreação e outras de 
atividade física para pessoas não atletas.

A organização das olimpíadas é boa e eficiente.

Campus Monte Carmelo, apesar de ter ótimo espaço para praticas esportivas, 
porem falta iniciativa da Proae

A piscina da educa em grande maioria das vezes não pode ser utilizada e 
isso prejudica as atléticas em época de olimpíadas.

Continuar viabilizando verbas para materiais e equipamentos esportivos para 
os ginásios esportivos da FAEFI, principalmente o G2 (handebol) e o G5 
(voleibol ). Fornecer às atléticas os kits esportivos, como era feito pela 
DIESU.





O auxílio é importante, mas creio que faltam ações afirmativas em conjunto 
com os cursos de Pedagogia, parcerias com as brinquedotecas, criação de 
parquinhos, ampliação de espaços lúdicos como a brinquedoteca ou 
ludoteca, espaço para crianças dentro das bibliotecas UFU e reestruturação 
dos espaços que oferecem risco às crianças e deficiente físicos como os 
vidros nos corredores dos corrimões nos andares superiores que vivem 
quebrados. Creio que a PROAE e a arquitetura da UFU deve pensar em 
espaços que as crianças se sintam acolhidas, sendo que elas vivenciam a 
educação de seus pais e nos visitam ao longo do ano e no dia do Vem pra 
UFU.

ampliação, melhorias, maior investimento e desenvolvimento das ações e 
projeto.

necessita, pois a mães também podem estudar, e saber o filho está 
bem cuidado ela vai ficar despreocupada e vai concentrar nos 
estudos.

nem sabia q tinha isso na ufu, e olha q tenho filho, e qdo fui solicitar 
auxilio transporte, não foi informado nada sobre esse auxilio





Não é algo de conhecimento de todos os alunos, eu mesma não sabia. 
Acho que poderiam divulgar mais, para que chegasse a todos os alunos 
que precisam.

Fazer publicações nas mídias sociais sobre estratégias desenvolvidas 
para o processo de aprendizagem, especialmente considerando esse novo 
cenário. Além de estar constantemente coletando sugestões de alunos 
sobre suas experiências e as próprias estratégias

Falta divulgação. Penso que na semana do acolhimento e ao longo dos 
meses a equipe deveria andar de sala em sala falando sobre o seu papel 
junto aos estudantes, além de ter cartazes explicando.

Eu não me sinto apoiado pedagogicamente. Sinto que não sou 
compreendido, peço ajuda e não vejo interesse em relação a ajuda. O que 
me faz não querer procurar o apoio novamente.

Formações de grupos de estudos a fins e continuidade e desenvolvimento 
de projetos.

Muito bom.

Estender os questionários disponibilizados para conhecer a forma 
de estudo e preparo da aprendizagem no edital de inclusão digital 
para todos os alunos assistidos pela PROAE. Quanto melhor 
conhecer seus alunos, melhor serão as ações. Disponibilizar os 
resultados para conhecimento público

Ampliação do quadro de pedagogos, criando ações adaptadas às 
especificidades de cada curso.

meu campi não possui apoio pedagógico.





Palestras, melhor divulgação para esse tipo de público. Busca de 
atendimentos relacionados a saúde desses estudantes, com a prática 
esportiva por exemplo.

Acredito que ainda há muito a ser melhorado em relação à acessibilidade, 
em questões arquitetônicas (calçada no Umuarama, elevadores que não 
funcionam bem, rampas íngremes) e Pedagógicas (professores que não 
se atentam às dificuldades dos estudantes com deficiência)

Sou monitor bolsista da depae e acho absurdo a maneira que os 
professores estão conduzindo suas aulas sem levar em consideração 
pessoas com deficiência.

Em monte carmelo estava bem acessível com rampas e tudo

É preciso de melhoria na qualidade de ensino, aprendizagem e recursos 
para alunos/as. Pois o auxílio ajuda os/as adquirir recurso para 
permanecer se graduando e o ensino remoto deveria ser melhor, pois a 
plataforma ainda não está sendo muito satisfatório, pela dificuldade do 
acesso.

A UFU em si possui programas que auxiliam o aluno com 
deficiência. No entanto, algumas atividades passadas pelos 
professores, principalmente as avaliativas, não estão adequadas 
com as deficiências dos estudantes, gerando comprometimento no 
processo de ensino e aprendizagem. Porque por mais que venha 
algum auxilio, por parte de monitoria, CEPAE ou amigo do(a) 
estudante, se verifica que, o estudante tem muita dificuldade para 
desenvolver o que é proposto e no âmbito de ajudar percebe que, 
algumas atividades ficam mais de autoria de quem esta ajudando 
do que propriamente do(a) estudante que deveria executar de 
forma integral. Para isso, deveria sair alguma Normativa que 
regulamentasse melhor esse ponto, em vista que já temos Lei que 
garante o acesso e a qualidade do ensino a aprendizagem a todos. 
Ou seja, respaldando esse(a) estudante e não ferindo a autonomia 
do professor.





Introduzir no calendários atividades fomentando a acessibilidade e a 
pessoa com deficiência; e introduzir eventos e atividades voltado a 
história do povo preto.

Acrescentar uma data oficial para inauguração/abertura das Olimpíadas 
Universitárias, que na UFU é muito bem planejada e desenvolvida pela 
DIESU, mas acredito que falta estabelecer uma data oficial, como sendo 
um marco formal em calendário, até para reconhecimento e valorização 
do esporte níveis estadual e nacional.

Mais divulgação

que nos mês do setembro amarelo ampliasse as informações e abrir uma 
central de atendimento anônimo para pessoas que passam por problemas 
psicológicos como depressão , ansiedade entre outros

Necessita maior divulgação e inovação para atrair mais pessoas. Mesmo 
assim, o projeto com certeza é muito interessante e necessário

Todos os eventos são muito importantes e me ajudaram a 
conhecer a UFU.

Descentralizar esses eventos de Uberlândia, existem outros 3 
campus que carecem desse tipo de evento pq parece que 
Uberlândia os invisibiliza.





Ações estruturais | 2021

- Auxílios Assistência Estudantil 2021;
- Proae itinerante (Guia Viver na UFU+ 
ingressantes);
- Atualização da Política da Assistência Estudantil 
e atualização das resoluções (inserção das ações 
afirmativas);
- Aprovação da inserção da pós-graduação, 
ensino técnico e estrangeiros na Moradia 
Estudantil;
- Política de Saúde Integral (Digital) para os 
estudantes na UFU;
- Reformas (RU Glória, Academias Santa Mônica 
e Umuarama, Ginásios Educa (pisos+ telhados), 
Centros esportivos (Pontal e Monte Carmelo).
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